

# Médicos de Laredo: «Tenemos los mismos recursos que hace 20 años»

Denuncian la «saturación» de servicios y listas de espera quirúrgica de 2.200 personas

M. MARTÍNEZ / Santander

«Tenemos el mismo nivel de quirófanos y de consultas que hace 20 años». Hablan profesionales del Hospital Comarcal de Laredo, «desilusionados», dicen, con el trato que reciben de la dirección del hospital y del Servicio Cántabro de Salud (SCS), y «desilusionados», repiten, con la crisis asistencial que sufre el centro. Tienen los mismos medios, pero «con una población que es el doble» que en 1990, año en que se abrió; estiman que sus usuarios potenciales rebasan los 60.000.

Se declaran «decepcionados», y justifican esta mezcla de desencanto y enfado con cifras: 2.200 pacientes esperando ser intervenidos en diciembre de 2010 (700 más que un año antes); y otros 700 usuarios derivados a centros concertados en Cataluña o Galicia. «Es una situación nunca vivida», y añaden que muchos de los problemas actuales hunden sus raíces en la «infradotación» de recursos con que nació el centro.

El ambiente recuerda al que se respiraba a finales de 2010, cuando los facultativos protagonizaron una huelga en protesta por los cambios organizativos aplicados por el SCS. Parece que el conflicto se ha cerrado en falso y que la comisiones, creadas al calor del paro para estudiar la situación hospitalaria, no han dado sus frutos. Del Plan Estratégico, recuerdan, no hay noticias. El próximo martes hay convocada una asamblea, donde la plantilla médica discutirá la situación.

Las declaraciones de la plantilla llegaban ayer, el mismo día en que UGT denunciaba la suspensión de consultas y operaciones a consecuencia de una plantilla de facultativos que está «mermada y es claramente insuficiente»; la «sobrecarga» de trabajo derivada de lo anterior, así como unas listas de espera «desproporcionadas».

Para UGT, los problemas de asistencia se extienden a servicios «es-



Personal del Hospital de Laredo protestando a las puertas del centro. / MARTA GUTIÉRREZ

## Ostolaza: «El ratio es el correcto»

La Gerencia del SCS niega la situación que ayer denunció UGT. Su máximo responsable, José María Ostolaza, aseguró a este periódico que el número de médicos especialistas en el Hospital de Laredo «es el más alto de Cantabria» respecto a su población por lo que

exigió al sindicato que sea «ciudadano» con sus críticas sobre la falta de facultativos. «La plantilla está correctamente dimensionada», apostilló, «el ratio de profesionales es correcto».

Ostolaza también salió al paso de otras críticas sobre el funciona-

miento hospitalario y negó, («no hay constancia alguna») que se hayan suspendido consultas o intervenciones quirúrgicas, como denunció UGT y minimizó la presunta falta de médicos en el centro ya que, según recordó, se trata de dos médicos (un oftalmólogo y un

urólogo) dentro de una plantilla de 116 profesionales.

El gerente del SCS apuntó a que los cambios organizativos acometidos por la dirección han podido «levantar algunas resistencias» entre el personal y achacó el «malestar» de la plantilla a esta adaptación que ha vivido la misma.

tratégicos» como Ginecología, Oftalmología y Urología: en el primero ha habido «cinco bajas» (tres de ellas podrían ser de larga duración), «sin que hasta ahora se hayan formalizado sustituciones». Por su parte, el SCS, a través de su gerente José Ma-

ría Ostolaza, insistió en que el ratio de médicos es el «correcto».

Pero la plantilla médica, 116 profesionales, habla de una situación bien distinta, de unos servicios hospitalarios «saturados». Habla de problemas en las listas de espera

de Urología y Ginecología, ambas por encima de las 300 personas; en Oftalmología, donde se está citando «para noviembre», y de pacientes «preferentes» a los que no se puede tratar. Detrás de este denunciado desajustado estaría una «po-